
新 加坡 贸易及 工业部 政务 部 长张 思乐先 生在  

中 国（ 北京） 国际服 务贸 易交易 会  

新 加坡 推介会 上的致 词  

 

日 期：2012 年 2 月 8 日 

时 间：上午 10 时 

地 点：香格里 拉大酒 店   

 

S P E E C H  B Y  M R  T E O  S E R  L U C K ,  M I N I S T E R  O F  S T A T E  
F O R  T R A D E  A N D  I N D U S T R Y  A T   T H E  P R O M O T I O N  

C O N F E R E N C E  I N  S I N G A P O R E  F O R  C H I N A  ( B E I J I N G )  
I N T E R N A T I O N A L  F A I R  F O R  T R A D E  I N  S E R V I C E S  A T  

S H A N G R I - L A  H O T E L   A T  1 0 A M  O N  8  F E B R U A R Y  2 0 1 2   
 

 

尊敬的郭金龙市长 、 魏苇大使阁下，张松声会长  

  

女士们，先生们：  

 

1 早上好 ！ 

 

2  首先，请让我对郭 市 长 及其代表团一行表示最热烈的欢迎! 我很 高 兴 能 参

加今天的 “ 中国（北京）国际服务贸易交易推介会”。   

 

稳 固的 双边经 贸关系   

3  新 加 坡 和 中 国 有 着 密 切 的 贸 易 和 投 资 关 系 。 双 边 的 合 作 关 系 建

立在稳固的基础上， 日益深化、合作交流范围也日趋广泛。在 2 0 1 1 年，中

国是新加坡的第 3 大双边贸易伙伴国，总贸易额达 1 0 1 4 亿新元 。截

至 2 0 1 0 年底为止，新加坡是中国第 7 大投资国，所参与 投资 的项目

接近 1 万 9 千个， 总值达 4 6 9 亿美 元。  

 

4  两 国 无 论 是 在 官 方 层 面 或 企 业 层 面 都 建 立 了 牢 固 及 深 厚 的 合 作

关系。 两国也 建立 了 许多 高层 交 流平 台。 例 如，由 新加 坡 副总 理张志

贤和中 国副总 理 王 岐山 担 任主席 的 双 边合作 联合理 事会 ，和负 责我们

两 国 政 府 的 合 作 项 目 ， 苏 州 工 业 园 区 和 天 津 生 态 城 的 联 合 协 调 理 事

会。我 们 在山 东、 四川、 辽宁、 浙江 、天津 、江苏 和广 东等地 也设立



了 7 个商业理事会 。 我本身就分别担任山东和江苏商业理事会的主席

和副主 席 职位 ，因 而 有机 会 亲身 参与 这方面 的工作 。除 此之外 ，贸工

部属下 的 新加 坡国 际企 业 发展局 、经 济发展 局和旅 游局 ，也已 经立足

中国各 大城市 ， 进 一步 积 极推动 双边 经贸合 作。这 就 包 括在北 京、上

海、广州、成都和武汉 所设的办事处。  

 

服 务业 是 中国 接下来 的重 要增长 领域  

5  今 天 推 介 会 的 重 点 侧 重 于 服 务 贸 易 。 服 务 业 ， 是 新 加 坡 重 要 的

经济支 柱，占 了国 民生产 总值的 三分 之二。 据了解 ， 服 务业 将 会 是中

国 一 个 重 要 的 增 长 领 域 。 在 中 国 的 “ 十 二 五 规 划 ”  ( 1 2
t h

 F i v e  Y e a r  

P l a n ) 下 ， 服 务 业 的 总 产 量 计 划 将 提 高 到 中 国 国 民 生 产 总 值 的

4 7 ％ 。 新 加 坡 企 业 在 新 加 坡 服 务 业 发 展 中 扮 演 着 举 足 轻 重 的 角 色 ，

也从新 加坡经 济转 型 发展 服务业 的过 程中 累 积了 不 少宝 贵 的经 验 ，提

供了他 们向国 外发 展的 优 越条件 。我 相信 ， 这些新 加坡 企业 必 定能在

中国蓬勃发展的服务业领域中寻获无数的 商机。  

 

新 加坡 参与中 国服务 业的 发展  

6  目 前 ， 新 加 坡 企 业 在 中 国 已 有 许 多 服 务 业 的 合 作 项 目 ， 包 括 在

城市规 划、环 境服 务、保 健、海 港服 务、物 流、教 育等 。今天 且让我

进一步与 大家分享其中 三个我个人认为较有潜能的合作 领域：  

 

城 市发 展方案  

7  一 ， 城 市 发 展 方 案 。 根 据 中 方 最 近 发 布 的 数 字 ， 中 国 的 城 市 人

口 已 超 越 乡 村 人 口 ， 占 中 国 总 人 口 的 5 1 % 。 人 口 达 1 0 0 0 万 以 上 的

“ 极大型城市 ” ( M e g a c i t i e s ) 也将从 3 个 增加到 8 个 1。  中国的急速

城市化，致使她对城市 解决方案和基础设施 的需求量增加。  

 

8  相 较 于 中 国 的 地 大 物 博 ， 新 加 坡 本 身 的 国 土 有 限 ， 因 此 迫 使 我

们在城 市规划 及发 展的道 路中必 须不 断创新 以取得 最高 经济和 社会效

益。自 1 9 9 4 年参与苏州工业园 区的开发以来， 新加坡透过在中国各

                                                           
1
 北京、上海、广州、深圳、天津、武汉、成都和重庆。 



省市参 与 的城 市规 划项目 ， 分享 我们 在城市 发展 的 经验 。 就以 我担任

理事会 主席的 山东 省 为例 ，已经 有许 多新加 坡城市 发展 企业积 极参与

山 东 的 城 市 发 展 和 规 划 。 雅  思  柏  设  计  事  务  所 （ R S P  

A r c h i t e c t s ） 、 裕 廊 国 际  ( J u r o n g  I n t e r n a t i o n a l ) 和 盛 邦  

( S u r b a n a ) 在 济 宁 ,  曲 阜 、 潍 坊 ,  德 州 ,  日 照 等 地 承 接 了 数 个 项 目 ，

成绩显著。  

 

9  新 加 坡 在 城 市 发 展 领 域 的 起 步 较 早 ， 因 此 也 是 世 界 城 市 发 展 的

倡议者 之一。 我们 每年 都 主办 数 个具 标志性 的大型 活动 ，如新 加坡国

际水务 周、世 界城 市峰会 、新加 坡国 际能源 周等 ， 让国 际人士 就相关

课题聚 首交换 意见 和心得 。在这 方面 ，我们 感谢 中 国多 年来都 派出高

层代表 团积极 参， 与我们 分享 中 国的 最新 的 发展经 验， 加深我 们对 各

个区域发展的认识。  

 

1 0  二 ， 教 育 。 快 速 的 城 市 化 促 使 新 加 坡 对 熟 练 工 人 的 需 求 量 逐 渐

增 加 。 拥 有 一 支 高 素 质 的 工 作 队 伍 是 新 加 坡 重 要 的 “ 天 然 资 源 ” 。 我

们不断 得提升 我们 的 员工 ，鼓励 他们 勇于 创 新，提 高他 们的 生 产力 。

这是我们在 竞争激烈的 环球经济里，保持竞争力 的主要策略。  

 

1 1  固 此 ， 新 加 坡 在 技 能 培 训 方 面 有 着 相 当 丰 富 的 经 验 。 这 包 括 开

发延续 教育 的 培训 架构 以 及发展 技术 培训学 院 。目 前 ， 新加坡 设有各

种职业 和技术 教育 机构， 包括理 工学 院， 专 为学生 提供 就业前 培训 ，

同时也 为在职 人士 提供 《 劳动力 技术 资格鉴 定 》课 程， 让他们 与时并

进，提 升自 身 的技 术 水平 。南洋 理工 学院 也 曾在山 东、 辽宁、 苏州、

广 东 、 四 川 等 地 培 训 当 地 职 业 专 科 学 院 的 院 长 、 系 主 任 、 专 科 老 师

等，积极与中国的朋友分享职业和技术培训的经验。  

 

1 2  近 几 年 来 ， 我 们 留 意 到 中 国 在 幼 儿 教 育 的 需 求 渐 渐 提 高 了 。 在

这方面 ，已有 些新 加坡 幼 儿教育 的机 构进 驻 中国， 为中 国儿童 提供 优

质的学前教育。早在 1 9 9 5 年，科  思  达  教  育  集  团 （ C r e s t a r ）就

在苏州 设立首 间学 前教育 学校。 之后 ，他们 也在 其 他沿 海省 市 ，包括



江苏、 辽宁、 山东 等，设 立更多 类似 的 学校 。 目前 在北 京 海淀 区 也设

立了一所新加坡学前教育学校。  

 

1 3  三 ， 保 健 。 中 国 的 年 长 者 的 人 数 日 趋 增 加 ， 对 老 年 医 疗 服 务 和

相关的 设施需 求 量 也相对 增加。 与此 同时 ， 人们对 医疗 服务 素 质的要

求也日趋 提高，促使许多私人保健医疗中心开始进驻中国 。  

 

1 4  新 加 坡 的 保 健 开 支 仅 占 国 民 生 产 总 值 约 4 ％ ， 算 是 相 当 低 的 。

让我们 引以为 傲的 是， 我 们仍然 能为 国人提 供 高水 平的 医 疗服 务。 这

也是新加坡医药服务业极受医药旅客欢迎的 原因之一。  

 

1 5  新 加 坡 有 不 少 保 健 业 者 正 在 寻 找 参 与 中 国 保 健 业 发 展 的 机 会 。

据知， 全民牙 科集 团 、百 汇控股 、康 威医疗 集团等 公司 已在北 京和上

海等地 取得长 足的 进展。 新加坡 医药 集团 也 计划在 北京 开设 其 第一个

旗舰眼科手术中心， 并陆续在中国其他城市 设立 1 9 个 眼科中心 。中

国保健 业正逐 步进 行 改革 。我希 望 新 加坡保 健服务 业者 把握机 会，为

中国庞大的医疗市场提供高质量的医疗服务。  

 

总 结  

1 6  除 了 以 上 我 提 及 的 三 个 领 域 ， 当 然 还 有 更 多 值 得 我 们 探 讨 合 作

的服务领域。  

 

1 7  因 此 ， 我 很 高 兴北京 将 在 今 年 5 月 主 办 第 一 届 中 国（北 京 ） 国

际服务 贸易交 易会 。这将 为新加 坡 企 业提供 一个 深 入了 解中国 服务业

和 中 国 企 业 交 流 的 良 机 。  我 鼓 励 在 场 的 各 企 业 通 过 今 天 这 个 推 介 会

进一步 了解展 会详 情和探 讨如何 参与 这项活 动 。我 也期 待新加 坡服务

企业能透过京贸会的平台找到更多 在中国投资与合作 的机会。  

 

1 8  谨祝今天的 推介会和 5 月在北京举行的 贸易交易都会取得 圆满成

功！  

 

1 9  谢谢！   


